

# Jefe del SII dijo que prefiere bajar la evasión a que "les suban las tasas a los que pagan" "¿Quién manda?": Dichos de Javier Etcheberry complican al Gobierno

Sector más duro del oficialismo salió a rebatir sus palabras, mientras la comisión de Hacienda acordó oficiar al ministro Marcel para que aclare si comparte esa postura.

J. P. PALACIOS

Las primeras dos semanas de Javier Etcheberry, como nuevo director del Servicio de Impuestos Internos (SII), han sido agitados y todo indica que lo seguirán siendo.

A sus primeras definiciones administrativas como el retiro de la polémica circular que gravaba con impuesto adicional a las bebidas deportivas y néctares, y la férrea defensa a mantener la dirección unipersonal del Servicio, se sumaron sus definiciones de no priorizar alzas tributarias, justo en momentos en que el Gobierno busca lograr acuerdos políticos para sacar adelante sus proyectos del pacto fiscal. "Prefiero que se baje la evasión a que se suban las tasas a quienes pagan, porque esas son las opciones si se quiere más plata para el programa del Gobierno", dijo el ingeniero de 77 años el fin de semana en entrevista con "El Mercurio".

Los dichos de Etcheberry incomodaron a la parte más dura del oficialismo, que es partidaria de reactivar el plan original del Ejecutivo, que estaba en la reforma tributaria que se rechazó en 2023 y que considera alzas progresivas de impuestos. También le abrieron un flanco al ministro de Hacienda, Mario Marcel, a quien los diputados de la comisión del área de la Cámara le pidieron explicaciones por el enfoque del jefe del SII.

## Reacciones políticas

Uno de los primeros en salir a pedir explicaciones por las definiciones de Etcheberry fue el presidente de la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, Carlos Bianchi (independiente). "Lef información donde él (Etcheberry) ya hace juicios con respecto a evasión y elusión y hace juicios incluso políticos (...). Sería bueno saber si lo que está diciendo el director del SII es lo mismo que piensa el ministro de Hacienda. Veamos si hay en esto un criterio



Se espera que el próximo lunes el director del SII, Javier Etcheberry, asista a la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.

común con respecto a la discusión que este Congreso está teniendo en materia de los compromisos tributarios", dijo el diputado.

Más duro fue el diputado Miguel Mellado (RN), quien también pidió oficiar al ministro Marcel. "El director del SII dice que prefiere bajar la evasión que subir los impuestos. Quisiera que oficiáramos al ministro de Hacienda para ver si está de acuerdo con las palabras del director del SII. Quiero saber quién manda en materia de políticas tributarias, el director del SII o el ministro de Hacienda, y si efectivamente él está de acuerdo o no con esas declaraciones del director", apuntó Mellado.

Ayer el presidente de la comisión, Carlos Bianchi, tomó el acuerdo de la instancia para enviar un oficio al titular de Hacienda pidiendo explicaciones por las palabras de Etcheberry.

Por otro lado, Mellado criticó al jefe de Impuestos Internos por sus dos inasistencias a las ci-

taciones de la comisión: "El director del SII ha sido displicente con esta comisión, nos ha mirado en menos, nos ha hablado por la prensa, ha dicho muchas cosas que nosotros le íbamos a preguntar aquí".

En ese plano, la comisión de Hacienda ayer acordó citar por tercera vez, para el próximo lunes, al director del SII, Javier Etcheberry, para que aclare su visión sobre el estudio de evasión y elusión del propio Servicio, que arrojó un incumplimiento de 51% en el impuesto corporativo.

## Objetivos del Ejecutivo

Desde el oficialismo, el diputado Luis Cuello (PC) afirmó que "es deseable que el director del SII se alinee con los objetivos que el Gobierno ha planteado, y con los compromisos programáticos de aumento de recursos para atender necesidades urgentes". Añadió que "eso implica combatir evasión e incrementar impuestos a los más

favorecidos".

En la misma línea, el diputado Jaime Sáez (FA) planteó buscar fórmulas para financiar con ingresos permanentes las reformas del Ejecutivo. "Lo que es relevante es que el resultado neto no sea negativo y para que no sea negativo, creo que no basta simplemente con mejorar la agenda antielusión y antielusión, donde el nuevo director del SII está poniendo correctamente el énfasis. Tenemos que asegurarnos de que tengamos suficiencia de recursos para poder financiar con responsabilidad fiscal reformas que están pendientes, como pensiones o todo aquello que involucre gasto permanente", indicó.

Sáez advierte que "si se plantean rebajas en primera categoría" -idea que está considerada en la reforma de impuesto a la renta que se presentaría después de avanzar con el fast track legislativo económico-, "es importante poder establecer con total claridad cómo se va a compensar aquello".

**“ Prefiero que se baje la evasión a que se suban las tasas a quienes pagan, porque esas son las opciones si se quiere más plata para el programa del Gobierno”.**

JAVIER ETCHEBERRY  
 DIRECTOR DEL SII

**“ Quiero saber quién manda en materia de políticas tributarias, el director del SII o el ministro de Hacienda, y si efectivamente él está de acuerdo o no con esas declaraciones del director”.**

MIGUEL MELLADO  
 DIPUTADO RN

**“ Sería bueno saber si lo que está diciendo el director del SII es lo mismo que piensa el ministro de Hacienda. Veamos si hay en esto un criterio común”.**

CARLOS BIANCHI  
 DIPUTADO IND.

**“ Lo que es relevante es que el resultado neto no sea negativo y para que no sea negativo, creo que no basta simplemente con mejorar la agenda antielusión y antielusión”.**

JAIME SÁEZ  
 DIPUTADO FA